Romains 13/11-14 NBS), Punafara, Faaone, 27/11/2022. (MÀJ 26/11) Pasteur Tihiri Lucas

Évangile en partage

Revêtez le Seigneur!

Premier Dimanche de l'Avent

Romains 13/11-14 (NBS Nouvelle Bible Segond)

Etre prêt pour la venue du Christ

11 Dautant que vous savez en quel temps nous sommes: c'est bien l'heure de vous réveiller du sommeil, car maintenant le salut est plus proche de nous que lorsque nous sommes venus à la foi. 12 La nuit est avancée, le jour s'est approché. Rejetons donc les œuvres des ténèbres et revêtons les armes de la lumière. 13 Comportons-nous convenablement, comme en plein jour, sans orgies ni beuveries, sans luxure ni débauche, sans dispute ni passion jalouse. 14 Mais revêtez le Seigneur Jésus-Christ, et ne vous préoccupez pas de la chair pour en satisfaire les désirs [convoitises].

Évangile en partage

http://tautooraa.eklablog.com

Revêtez le Seigneur!
Romains 13/11-14,
Premier Dimanche de l'Avent, 27/11/2023

I. Quelques éléments introductifs

Au moins cinq remarques pour situer notre péricope, délimitation du texte :

- —Première remarque : Paul ne parle pas de l'Avent comme nous l'entendons au niveau de nos Églises Locales et Universelles ! Il s'avance en invitant les fidèles à une foi de plus en plus consacrée au service du Seigneur, c'est-à-dire à la pratique de la « piété » qui se rapproche de très près de la « Sanctification » développée par 1Pierre 2/4-10 (à lire 1Pierre 1-2) !
- —Deuxième remarque: Chez Paul, l'expression « la nuit est s'avancée, le jour s'est approché » fait partie du quotidien de la foi évangélique. Le croyant est libre d'organiser son timing de « repos », mais c'est toujours un « se reposer devant le Seigneur »!
- —Troisième remarque : Rappelons que l'Avent se pratique en Quatre Dimanches pour nous préparer à la Célébration de Noël. « Avent » vient du latin « Adventus » qui signifie « avenir », et donc préparation pour l'accomplissement de cet « avenir » qui est la naissance de Jésus.
- —Quatrième remarque: Paul, comme tous les auteurs du Nouveau Testament, était convaincu de l'imminence de l'accomplissement du Royaume de Dieu, et donc d'encourager les

croyants à se préparer à cet événement !

Reconnaissons-le ici, cette « conviction évangélique » nous traverse aussi existentiellement lorsque la « mort » se manifeste sous ses formes qui nous touchent de près ou de loin, profondément ou vaguement : c'est que cette « conviction évangélique » n'est pas sans nous rappeler le provisoire de l'histoire.

—Cinquième remarque: Nous nous irons directement à la rubrique « Évangile en partage », c'est-à-dire que nous reprendrons nos approches après les fêtes de Noël et de la Nouvelle Année.

II. Évangile en partage Revêtez le Seigneur! Romains 13/11-14, Premier Dimanche de l'Avent, 27/11/2023

La théologie de Paul et sa Prédication de l'Évangile ne sont pas des engagements qui relèvent de la « nuit », terme généralement utilisé pour les pratiques religieuses ésotériques liées à des puissances nocturnes imaginaires très prégnantes dans les interpellations des épîtres et des évangiles du Nouveau Testament! Dans l'épître aux Romains, Paul nous offre un cheminement dans la piété de la foi évangélique qui est une pratique du « jour » comme nous le dit le Seigneur en Jean 9 :

4. Tant qu'il fait jour, il faut que nous accomplissions les œuvres de celui qui m'a envoyé; la nuit vient où personne ne peut faire aucune œuvre. 5 Pendant que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde.

Il s'agit bien ici de la mission « diurne » de Jésus mises à part quelques exceptionnelles rencontres « nocturnes » jusqu'à la Croix et la Résurrection!

Vivre sa « foi », selon la théologie de la Croix de Paul, c'est l'assumer dans et avec sa « chair ».

La chair se vit avec ses besoins corporels véhiculés par le langage de la demande : besoin et demande de nourriture et de breuvage ; besoin et demande de progéniture et de sexualité, etc.

La foi est fruit de la venue du Christ Crucifié et Ressuscité pour rencontrer, sauver et réconcilier le « pécheur » avec Dieu radicalement notre Père en son Esprit Saint ; rencontré, sauvé et réconcilié le croyant répond par sa foi naissante ou renouvelée au Seigneur !

Paul sait très bien que la « théologie de la chair » a produit beaucoup plus de culpabilités et de divisions irréparables dans les Églises Primitives, qu'une prise de conscience adulte et responsable pour assumer la foi évangélique. Il n'ignore pas que les environnements religieux et culturels du paganisme ambiant ont beaucoup d'impact sur la vie individuelle et communautaire des croyants. Dès lors il insiste afin que les croyants s'éloignent des pratiques occultes des « divinités de la nuit », et il encourage les croyants à vivre à la « lumière » de la foi évangélique.

Par ailleurs, notons que Paul ne divise pas la vie du croyant en « foi » et en « chair »! L'Apôtre des Nations exhorte à ce que la « chair », c'est-à-dire « l'être humain avec son corps », soit au service de l'Évangile et non aux « œuvres des ténèbres » dont quelques conséquences sont ici citées : à chacun(e) d'en prendre soin pour compléter!

Faisons un pas de plus pour lire au moins son épître aux Romains au chapitre 14 :

7 [...] aucun de nous ne vit pour lui-même, et aucun ne meurt pour lui-même. 8 Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur; et si nous mourons, nous mourons

pour le Seigneur. Soit que nous vivions, soit que nous mourions, nous appartenons donc au Seigneur. 9 Car si le Christ est mort et a repris vie, c'est pour être le Seigneur des morts et des vivants.

Ce passage nous invite à mieux nous approprier de notre texte!

II.2. Revêtons le Seigneur Jésus-Christ

Paul utilise aussi de temps en temps la pédagogie juive, comme nous l'avons relevée chez Luc, mais selon son propre style (par exemple en Philippiens 2/8 : il s'est abaissé lui-même en devenant obéissant jusqu'à la mort — la mort sur la croix. ; en hébreu biblique, et Paul connaît très bien son Ancien Testament, le « mourir » de celui qui vit sa foi en Yahvé se conjugue en « mourir, mourir », « mort, tu mourras ») :

Verset 12 Rejetons donc les œuvres des ténèbres et revêtons les armes de la lumière.

Verset 14 Mais revêtez le Seigneur Jésus-Christ, et ne vous préoccupez pas de la chair pour en satisfaire les désirs [convoitises].

« Revêtir les armes de la lumière » est repris et prolongé par « revêtir le Seigneur Jésus-Christ » ; et « revêtir le Seigneur Jésus-Christ », c'est être baptisé, et donc vivre de la foi et de son baptême, comme Paul le souligne en Galates 3 :

26 Car vous êtes tous, par la foi, fils de Dieu en Jesus-Christ. 27 En effet, vous tous qui avez reçu le baptême du Christ, vous avez revêtu le Christ. 28 Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni homme libre, il n'y a plus ni homme ni femme, car vous tous, vous êtes un en Jesus-Christ. 29 Et si vous appartenez au Christ, alors vous êtes la descendance d'Abraham, héritiers selon la promesse.

Le baptême, Romains 6 nous l'a rappelé en chemin, et l'auteur de l'épître aux Éphésiens nous dit de nous « revêtir l'homme nouveau »!

20 Mais vous, ce n'est pas ainsi que vous avez appris le Christ, 21 si du moins c'est bien lui que vous avez entendu et si c'est en lui que vous avez été instruits, conformément à la vérité qui est en Jésus: 22 il s'agit de vous défaire de l'homme ancien qui correspond à votre conduite passée et qui périt sous l'effet des désirs trompeurs, 23 d'être renouvelés par l'Esprit dans votre intelligence 24 et de revêtir l'homme nouveau, qui a été créé selon Dieu dans la justice et la sainteté que produit la vérité.

III. Pour ce Premier Dimanche de l'Avent : le baptême !

Nous avons longuement abordé le baptême en chemin! Il s'agit pour nous ici de vivre le Premier Avent avec notre baptême qui est, rappelons-le, un « don » par la foi, dans la foi, et pour la foi. La naissance de Jésus est un « don » promis et accompli, comme nous le dit Jean 3/16:

[...] Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, pour que quiconque met sa foi en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle.

Revêtons le Seigneur Jésus-Christ Crucifié et Ressuscité né dans la crèche de notre baptême. Célébrer Noël, oui c'est célébrer la naissance de Jésus-Christ notre Sauveur et notre Seigneur, mais aussi c'est aussi célébrer notre naissance en Christ selon la Parole de Filiation Adoptive de Dieu radicalement notre Père selon le Ministère de l'Esprit Saint!

Dans cette approche, la Prédication de l'Évangile relève d'une prophétie, et le Baptême incarne l'accomplissement de cette prophétie!

I te Fatu ā tātou mā ta na Haamaitaìraa, ta na Parauamaitaì, Bénédiction à toutes et à tous!

Bienheureux les esprits en pauvreté,

Car le Royaume des cieux leur appartient!

(Matthieu 5/3)

Gloire soit au Père, Gloire soit au Fils, Gloire soit à l'Esprit Saint, un seul Dieu éternellement béni qui crée notre foi, notre réconciliation, et notre sanctification au service de l'Évangile en Église et en Société dans l'espérance du Royaume en son achèvement final. Amen.